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! ! ! !本报讯（记者 梅璎迪）机动
车污染是导致灰霾的重要原因。但
长久以来，淘汰的黄标车从主要城
市流向二、三线城市，从市镇区域
流向乡镇农村的问题一直困扰着
环保部门。

不过!近期长三角环保部门正
酝酿对黄标车实行“异地统管”政
策，一旦在一地认定为黄标车辆，
将在整个长三角区域内被监管起
来，这一流动污染源将在长三角寸
步难行。

沪苏浙皖围剿!黄标车"

目前，“联防联治”已在长三角

区域取得共识，不过由于行政区划
不同，各地对黄标车辆的监管力度
也不一致，给黄标车的生存提供了
空间。据了解，淘汰的黄标车主要
分报废和转出两种，到了使用年限
的为报废，转出则主要是从管理严
格的城市或区域流向相对宽松的
地方。尤其是一些黄标车进入二手
车市后，经“改头换面”更不容易被
识别。

为全面“围剿”这一移动污染
源，在今年启动的“长三角区域大
气污染防治协作机制”中就明确提
出，沪苏浙皖三省一市要在大气污
染防治政策和标准上逐步对接，并

统一机动车污染排放标准，全面淘
汰黄标车。为此，长三角环保部门
近期正考虑制定黄标车“异地统
管”政策，通过车辆年检信息共享
或环保标识互认机制等，防止一地
淘汰的黄标车流向异地继续污染。

南京做法有望推广
对黄标车进行识别、限行、淘

汰，各地做法不一，不过南京依靠物
联网和射频识别的技术因最具科技
含量而有望在长三角区域推广。
从 "#$$年起南京启动环保标

志电子卡发放以及相关配套基站
的建设。据介绍，该电子卡储存有

车辆的各种环保信息，包括车主姓
名、车辆牌号、检测时间、排放达标
情况等，利用物联网和射频识别技
术，可在车辆高速行驶条件下实现
不停车识别。相比原来依靠人工识
别纸质环保标志，电子卡读取可以
实现精细化管理，只要黄标车辆闯
入禁区，就将被记录。

江苏省环保厅厅长陈蒙蒙表
示，该卡拟率先在江苏省内推广，今
后还考虑到整个长三角区域。以后
南京的黄标车到上海，或者上海的
黄标车到杭州，只要在一地被认定
为黄标车，即使跨区域也能被读取
识别，让黄标车在区域内寸步难行。

区域联手治霾再出重拳

!黄标车"在长三角寸步难行

! ! ! !本报讯 最近，浙江金华市人力
社保局公布 "#$% 年紧缺职业 &工
种'目录，四大类 ()个职业&工种*被
列入紧缺之列。其中，物流师排在专
业技术人员缺口首位。目前，金华各
类物流企业超过 $万家，物流师缺
口在万人以上。

据金华市运管局工作人员徐根
松介绍，目前，金华各类物流企业达
$万多家，主要集中在金华市区、义
乌、永康、武义、兰溪等地。未来 +年
内，金华将建成以金华国际物流园
区、浙中物流园区、浙中铁路物流园
区、义乌国际物流园区、义乌国内物
流园区、永康现代物流产业园区、金
华兰溪港及后方物流集聚区等七大
物流产业服务集聚区为核心的区域
物流网络。据了解，仅金华国际物流
园区总规划就达 ,---亩，现已建成
项目 ,--亩，在建项目 .##亩。
目前在金华从事物流业的大多

是负责运输类的技术人员，如司机。
但依金华的发展趋势，物流技术管
理类人才的需求远超操作型人才的
需求。金华物流管理的初级人员，月
薪 %###元左右，物流管理人员月薪
+###/.---元左右，而高级物流经
理的年薪可达几十万元。

"-$"年，金华单独设立物流师
职业资格考试的考场。但两年来取
得资格证书的人不多，去年不到
$--人，前年则更少。从报考的人看，
报考的大多是助理物流师&国家职业资
格三级*，物流师只占一小部分。目前金
华尚未有拿到高级物流师 &国家职业
资格一级*证书的人员。（江胜忠）

年薪几十万也
招聘不到———

金华物流师
缺口大

! ! ! !首批试点的 ,家民营银行名
单将于近日出炉，民资主体进入银
行业，民间资本投资金融机构，成
为金融改革的重要突破。民间资本
为何对银行业情有独钟，设立后朝
哪里走，面临的挑战和机遇又是什
么，本报记者就此专访了中国民营
经济发展促进会常务副会长、温州
中小企业发展促进会会长周德文。

民营资本渴望进入
温州是国内民营经济最活跃

的地方，其 001,2的企业为民营企
业。改革开放 (-多年来，民营企
业、民营资本已进入绝大多数行
业，但作为国民经济核心的金融业
仍保持着高度垄断。近几年，民营
资本虽然涉足了证券公司、保险公
司、小贷公司、参股村镇银行等“曲
线”进入金融业，但真正意义上的
民营银行却可望而不可即。

民营企业和民营资金对设立
民营银行为何热情如此之高3在周
德文看来原因主要有三：第一，银
行业的利润丰厚。银行业的利润高

达 "(1+24而中国制造业 ,--强企
业平均利润仅 "1"(2。“资本是逐
利的，民营资本渴望进入银行业很
自然。”第二是金融市场有巨大的
空间。我国企业中 0,2以上为中
小企业、民营企业，现有的金融机
构目前只能满足 $-2左右的民营
企业、中小企业的融资需求。第三，
既然民营企业很难从目前的国有
银行得到融资满足，那么他们也希
望通过设立民营银行来为自己搭
建一个金融的平台。

与中小企业!门当户对"

多年期待的民营银行终于获
批，在周德文看来其设立“正当
时”。他说，当前一方面中小企业融
资难没有得到根本性改变，科技研
发、技术改造等缺少资金，而另一

方面，丰厚的民间资本缺乏投资渠
道。“在这样的情形下，设立民营银
行，不仅是打破银行业的高度垄断
深化金融改革的突破口，而且对缓
解中小企业融资难、引导民间资金
投向实体经济具有重要作用，民营
银行设立正逢一个良好的时机。”
对于民营银行的定位，周德文

认为由民间资本设立的民营中小
银行，服务中小企业可谓“门当户
对”。比如此前由台州市泰隆城市
信用社改制而来的泰隆银行，也是
由民间资本注册成立，但由于当年
“民营银行”未获法律认可而一直
以“类银行的金融机构”来定位。这
家银行从成立起，就将小微企业作
为自己的服务对象。截至 "-$(年
.月，该行存款客户平均存款只有
, 万元左右，但客户数近 $-- 万

户。从该行贷款的小微企业约有 +

万户，001+2的贷款额在 ,--万元
以下。尽管泰隆银行“出身”尴尬，从
未享受过国家不良资产核销、剥离
等优惠政策，但其不良率始终控制
在 $2以内，充分显示出它的活力。

必须重视风险防范
不过在周德文看来，民营银行

在未来发展中依然面临着一系列
挑战，比如其规模小、网点少，运行
成本会相对较高，老百姓的钱又可
能更多流向国有大银行。另外，民
营银行没有强大的资本，一旦遇上
挤兑等风险，就难逃厄运。“因此，
民营银行在设立和发展过程中，必
须充分重视风险防范。‘泰隆模式’
小而美，也许是比较现实的选择。”
周德文说。 本报记者 梅璎迪

民营银行设立正当时
———访温州金改专家周德文

! ! ! !江苏连云
港跨海大桥位
于田湾核电站
外围，起点高
公岛，终点连
云港海滨大道
徐圩段，全长
%1%." 公 里 ，
设计车速每
小时 +-公里。
今年 $"月底，
该工程有望全
桥贯通。

图为工人

们在跨海大桥

施工现场紧张

工作
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连云港建
跨海大桥
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杭州一小区设!居民客栈"

!&'

南京有辆!神奇"公交车
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杭州整治西湖边双人自行车
!&(

安徽宁国美景自然

! ! ! !本报讯 杭州饮用水基本取自
钱塘江的状况一直存在，去年年底
的杭州自来水异味事件让人们再度
关注起水源地单一问题。杭州市政
府日前出台了《杭州市防洪水保饮
水三年行动计划（"-$%!"-$+）》，将
实施建设多处水源建设工程，增强
城市供水抗风险能力。
根据计划，杭州将全力推进该

市第二水源千岛湖配水工程和第二
水源供水管道工程，力争 (年内基
本建成主体。加快杭州市闲林水库、
萧山湘湖、余杭三白潭、桐庐肖岭水
库、临安双溪口等备用水源工程建
设，全市县级以上城市基本实现多
源联网、互调互济的供水水源格局。
据了解，该项工程规划总投资

"$)""0 亿元，计划 ( 年完成投资
$,)""0亿元。此外，杭州还将加大对
现有水厂制水工艺的改造，提升城
乡供水品质。
去年几场大暴雨也让杭州暴露

了防洪能力不足的缺陷。计划中还
规定，加快钱塘江综合治理工程、海
塘标准堤建设工程。预计到 "-$+

年，杭州的中心镇、中心村防洪标准
能够分别达到 "- 年、$- 年一遇以
上标准。 （商意盈）

杭州!三年计划"

保饮用水安全


